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令和 4年度 第 5回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 7期 第 3回） 

 

 

開 催 日 時  令和 4年 9月 5日（月）・午前 9時 30分～11時 00分 

開 催 場 所  幸学習館 1階 第１教室     

出 席 委 員    柴田彩千子（東京学芸大学 総合教育科学系生活科学講座 准教授） 

（敬称略）    高橋 美季（立川市社会福祉協議会） 

       大竹 美代子（青少年健全育成栄町地区委員会） 

              須﨑 恵美子（青少年健全育成幸町地区委員会） 

       天野 優子（立川市幸児童館館長） 

       伊藤 博 （立川市文化協会） 

       西村 一治（立川市文化協会） 

       長原 法子（たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

大根田和美（立川市生涯学習市民リーダーの会） 

（欠席 1 名） 

 

地域学校コーディネーター 

            山田 拓男（若葉台小学校） 

 

事 務 局    柳 直昌（幸学習館係長）  

根本 まゆみ（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  0 名 

 

資   料 

1 令和 4 年度第 4 回幸学習館運営協議会議事録案  

2 チラシ 

 

１ 会長あいさつ 

  7/30（土）の平和都市宣言 30 周年記念事業の幸学習館での講座の時、大根田委員が持参して

下さった、12 才の時に書いた作文を配布したので読んで頂きたい。 

   

 

２ 事務局報告 

   ・地域学校協働本部事業について 
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    山田→第九中学校の生徒が関西方面に修学旅行に行った。町内の文化祭があった。9/7（水）

から放課後子ども教室が行われる。 

    大竹委員→第五小学校で、ラジオ体操を行った。第五小学校の運営協議会が主催で、栄町

青少健が手伝った。おみやげに関しては高松の自治連から応援を受けた。 

  

   ・生涯学習推進センター主催事業 

    柳→センター内では夏の間はあまり動きがなかった。 

 

３  議 事 

（１）「令和 4 年度第 4 回運営協議会議事録」の承認 

（２）事業について 

  ・平和都市宣言３０年記念事業について(報告)  

  ビデオ上映「新編・異国の空の下で」7/30(土)14:00～16:00 

    パネル展 7/27（水）～8/1（月） 

    伊藤委員→ビデオの中で、立川在住の方が 3 名出演されていた。お話の内容としては、中

野幸江さんが砂川小学校の爆撃について、大根田委員が栃木県での体験、であった。   

    大竹委員→中野さんが栄町の爆撃をお話ししてくださり、立川でもそのようなことがあっ

たことを再認識した。大根田さんのお話で、地方のくらしの中の様子が良く分かった。  

    長原委員→市民推進委員として展示の当番を行ったとき、パネルについて、楢崎さんから

説明を受けることができた。   

    大根田委員→当日はとても緊張した。話が良く出来なかった気がして、反省している。   

竹内委員→楢崎さんが大根田委員のお話はとても良かったと言っていた。  

    西村委員→戦争当時、砂川二番に住んでいた。 

    竹内委員→かわせみカフェ担当の学生さんに楢崎さんを紹介した。幸学習館での講演が一

番多く集まった。 

    柴田委員→学生がいい経験をしたと言っていた。 

     柳→この事業ができて良かった。これを機会に新たなことができるのではと思う。 

    根本→幸学習館、他の学習館の展示の設営、撤収に携わった。中心となった職員と楢崎さ

んが、パネルの配置など、真剣に考え、各学習館に合った展示をされていた。 

     

・かわせみカフェについて  12/10(土) 

柴田委員→7 月の地運協で行ったプレゼンに沿って学生が準備している。7/30（土）の

平和都市宣言３０年記念事業の講座に担当の学生 2 名が参加した。当事業の展示物を一

部借りられるようになった。来月の地運協で、短歌上の句を委員さんで作成し、持ち寄

っていただきたい。題材は、平和とクリスマスとなっている。11/10（木）13:00 より、

学芸大において学生と打ち合わせするのでお越しいただきたい。 
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竹内委員→11/5（土）の自治連の集まりの時にチラシを配布したい。10 月の地運協でチ

ラシ案を提示してもらい、委員で相談したい。 

伊藤委員→読み聞かせの本 13 冊があるか立川の図書館で確認したら、全部所蔵している

ことがわかった。カフェ当日には、すべて準備して、持参する予定となっている。 

柳→柴崎学習館の職員加藤が学生さんとやり取りしているが、学生さんから発する提案

が欲しいという意見が加藤より出ている。 

柴田委員→10/3（月）までにはチラシの案を幸学習館にお送りする。 

竹内委員→11/10（木）に学芸大に行けるかお聞きしたい。 

→行ける委員→竹内委員、伊藤委員、大竹委員、高橋委員、天野委員、柳、根本。10 月

の地運協で集合時間等決めたい。 

 

・ママビクス＆ベビーマッサージについて  

  9/6、9/13、9/20、10/4、10/11、10/18（火）13:30～14:30 

  根本→今回 5 名の参加希望があったので、実施という方向となっている。 

 

  ・子どものおやつ作り教室について（報告） 

   7/23、8/6、8/20（土）9:30～12:00 

 伊藤委員→一回目は、参加者 8 名、スタッフ 8 名で、ババロア・じゃがいももちを作っ 

た。グループ分けが良かった。子どもたちへの接し方について、子ども扱いしない、な

ど反省点がある。二回目は、しっとりクッキー、さくさくクッキー2 種類作った。アン

ケートに、おいしくできた、教え方が上手との意見があった。 

 長原委員→3 回目はカボチャのタルトを作った。講師の先生が色の分かれる飲み物を教

えてくれた。子どもたちはとても喜んでいた。 

 竹内委員→以前は冬休みに行っていたが、インフルエンザの流行、雪などの天候上の理

由などで、中止になることがあったので、夏になって良かった。 

 伊藤委員→夏休み中は学校行事とぶつからないからいいと思う。 

 

 ・防災講座について 12/4（日）10：00～11：30 

 柳→題名が決まり、チラシを今作っている。次回の地運協で、チラシを見ていただきた

い。 

   

・誰でもコンサートについて 3/11（土）14：00～15：00 

 柳→第八小学校の体育館を使用できないので、幸学習館の講堂で行うことになった。演

奏は式町水晶さんにお願いしている。第八小学校の生徒さんに参加してもらう予定なの

で、一般の参加者とは別に生徒さんの枠を設ける。80 名募集となればいいと思う。 

 柴田委員→弟の柴田泰孝が、釜石で式町さんと共演した。  
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４ 各委員より報告 

    伊藤委員→コロナ禍の自粛等の影響で、体力の衰えを感じた。 

    柴田委員→7/14（木）のオンラインの防災講座は 30 名が集まった。 

    立川災害ボランティアネットの方に講演をいただいた。日本学校社会学会主催のシンポジ

ウムを開催した。小金井市が共催となる。山田さんにも参加いただいた。  

    大竹委員→栄町青少健で、地域プールを計画したが、コロナで、中止となってしまった。

拡充型放課後子ども教室で、来年度 4 校新たに加わることになったが、南砂小学校もそれ

に含まれている。 

      須﨑委員→七番組の夏祭りがコロナのために中止になった。 

      高橋委員→TMC さんが主催の「外国人のための無料相談会」が行われる。国によって文

化・マナーが違うので、困りごとととらえていない部分もあると思う。  

    天野委員→以前、近くの公園で言語の違う人たちが言い合いをしていた。そのような人た

ちが夜中集まって、ごみを片づけない場合などもある。児童館職員 何人かがコロナに罹

って長期休養となってしまい、人手不足であった。夏休み中は来館者が少なかった。おば

けやしきは無事に開催できた。今後、工作、スポーツなどを予定している。 

     長原委員→9/4（日）にアイムで追分人形芝居を行った。今後の予定として、中央大学が

企画で、推進委員が実施する、「立川市のＣＭを作ろう」という講座がある。9/26（月）

から募集する。 

     大根田委員→西砂サマーイベントに 2 回、工作教室で携わった。昭和記念公園の行事は

1 日 30～40 人集まった。シルバー人材でのサマー学童にも携わった。 

     西村委員→1 年くらい散歩を続けている。 

     根本→8 月は西砂サマーイベントの手伝い等を行った。今後、ママビクス、寿教室、他

の講座等、予定している行事が多くなっている。 

     柳→子どもおやつ作り教室で、講師の植松先生から、レシピ本を出せればという話があ

った。→伊藤委員→レシピ本として小冊子にして、立川の広報誌で宣伝してはどうか。

竹内委員→グッドネイバーでもそのような話が出ている。 

     竹内委員→栄町の作業所で 9/10（土）に園庭を使ってお祭りを行う。ぜひお越しいた

だきたい。 

     伊藤委員→立川市文化協会で、文化祭にむけての会議が行われた。9 月いっぱいで作品

を募集し、実施は 11/26（土）、27（日）で、幸学習館の第１教室、ロビーに飾る予定

となっている。 

         

５  その他 

・次回の開催日：10 月 3 日（月）9:30～11：00     

  幸学習館第１教室  

  


